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Николай Иванович Марчук. Как часто слы
шим мы эту фамилию среди тех, кто показывает 
образцы высокопроизводительного труда, побе
ждает в социалистическом соревновании. Недавно 
мы поздравляли Николая Ивановича с правитель
ственной наградой — орденом Трудовой Славы 
III степени. В ответ на это бригада плотников, 
которой руководит Н. И. Марчук, завоевала пер
вое место в соцсоревновании за квартал среди 
бригад своего управления и комбината.

Сегодня самый ответственный объект брига
ды — 16-этажный дом № 41 в микрорайоне Ака
демическом, на отделку которого она взяла 
бригадный подряд. Плотники бригады в ближай
шие дни заканчивают свой объем работ на дет
ском саде № 34 в этом же районе и готовятся 
перейти на дом № 27 в районе Сортировочном— 
пусковом объекте второго квартала.

Мы поинтересовались, как сработал коллек
тив бригады Н. И. Марчука в апреле. Оказа
лось, отлично. При норме выработки 3,3 квад
ратных метра на человека бригада достигла ру
бежа 5,3 квадратных метра. И в будущем наме
рена темпов не снижать.

На снимке: бригадир плотников СУ-15, кава
лер ордена Трудовой Славы III степени комму
нист Николай Иванович МАРЧУК.

Фото В. Калимасова.

* На пусковых объектах

РИТМИЧНОСТИ НЕТ
Май в разгаре. Не за 

горами конец первого по
лугодия. В первом кварта
ле домостроительный ком
бинат поработал неплохо. А 
вот за апрель не было вве
дено в эксплуатацию ни од
ного объекта.

Мы обратились - к руко
водителям генподрядных 
строительных управлений с 
вопросом: что намечено к 
сдаче в этом месяце?

М. П. КОРОТКОВ, на
чальник СУ-1:

— К 9 мая мы сдали дом 
объединения «Уралобувь». 
Свои соцобязательства ап
рельские, к сожалению, не 
выполнили. В мае задание— 
сдать дом № 41 в квартале 
3—4 на Сортировке и дом 
треста «Уралспецстрой» по 
улице Степана Разина. Уже 
сегодня ясно, что сдать их 
в мае мы не сможем. Не 
готовы коммуникации, не 
хватает стройматериалов. 
Например, на доме по ул. 
С. Разина нет ни одного 
метра паркета.

Надеемся выполнить все 
намеченное на квартал в 
июне. Думаю, что долг свой 
СУ-1 выполнит.

В. Г. ВОРОНОВ, главный 
инженер СУ-7:

— 6 мая сдана поворот
ная вставка на 36 квартир, 
то есть дом № 11 квартала 
3—4 на Сортировке. На 
этой неделе готовим к сда
че 12-этажку № 33 в мик

рорайоне Академический. 
Майским заданием наме
чены еще дома № 13 и 
№ 14 на Сортировке. Ду
маю, что задачи выполни
мы. Тогда на последний ме
сяц квартала еще останется 
сдать около 12 тысяч ква
дратных метров.

М. А. ПЕНИН, главный ин
женер СУ-13:

— Накануне Дня Победы 
сдан дом завода дефибрер- 
ных камней. Осталось за
кончить до конца мая ма
газин № 50 по ул. Чкалова 
и магазин «Цветы». В них 
начата установка оборудо
вания. Сдача одного объек
та под большим вопросом. 
Это дом по ул. Машинной с 
пристроем, монтаж которо
го еще не завершен СУ-28. 
Из-за этого пристроя ста
вится под угрозу выполне
ние квартального задания в 
целом.

О. А. ГРИГОРЬЕВ, началь
ник СУ-1$:

— Намечено сдать к кон
цу месяца 16-этажный дом 
№ 41 и дом № 38 на Сор
тировке. Сказать с уверен
ностью, что объекты будут 
сданы, не могу. Если к се
редине месяца нас обеспе
чат необходимым материа
лом, задание будет вы
полнено.

Различны причины нерит
мичного ввода объектов. 
Общее в ответах руководи
телей управлений — жало-
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* Внимание: проблема! .. ^==

«ЯЧЕЙКА» ЖДЕТ ПОМОЩИ
6 мая начальник цеха 

№ 4 завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
13. С. Авдошин вынужден 
был во вторую смену ос
тановить работу цеха и 
отпустить людей: готовые 
изделия складывать было 
некуда. По этой же при
чине еще несколько смен 
не смогли выполнить за
дание. На сегодняшний 
день отставание цеха от 
плана выражается циф
рой в 300 кубометров.

Месяц назад положе
ние дел в цехе было при
мерно таким же. Объяс
няя ситуацию, Борис Сер
геевич подвел тогда меня 
к окну, из которого хоро
шо видна территория це
хового склада готовой 
продукции. В глубине его 
изделия еще стоят бо
лее-менее правильно, по
хоже, что об их сохранно
сти позаботились. Ну, а 
ближе к краю площадки 
метод хранения можно 
определить одним сло
вом — «навалом». Пара
петные блоки, например, 
вместо двух этажей скла
дывают в пять. Двухмо
дульные . панели просто 
вплотную привалены друг 
к другу. Неизбежное след
ствие такого хранения — 
высокий процент брака. В 
общем, безрадостная кар
тина.

— Да, это безобра
зие, — согласился Борис 
Сергеевич, — но иного 
выхода у нас нет. Склад 
рассчитан на хранение 
886 двухмодульных пане
лей, мы же в нем .разме
стили сегодня 1186 пане
лей. План по реализации 
срывается: из 3523 кубо
метров реализовано 3428. 
При этом цех еще недо
выполняет производствен
ный план на 300 кубо
метров. Мы вынуждены 
сдерживать производство 
из-за отсутствия мест на 
складе. Не представляю 
себе пока, как мы выйдем 
из этого положения. В 
марте, например, план по 
реализации сделали толь
ко за счет «сторонних»
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ба на нехватку строймате
риалов. Отсюда и неуве
ренность в своевременной 
сдаче домов. А задание 
этого квартала по ДСК — 
сдать свыше 97 тысяч ква
дратных метров жилья. При
ближается не только конец 
квартала. Это будет и се
редина текущей пятилетки. 
И каждый из нас должен 
помнить об этом.

Третий год десятой пя
тилетки не случайно назы
вают решающим. Досроч
но завершить программу 
года — такую задачу 
поставили перед собой 
труженики комбината.

ИДЕТ МОНТАЖ. 
Фотоэтюд

В. Калимасова. 

поставок, отправив в дру
гие города 8 вагонов из
делий — 650 кубометров. 
Сейчас такое решение 
проблемы невозможно — 
главк категорически за
претил поставки «на сто
рону»...

Выход тогда, в апреле, 
все-таки был найден: соз
дали на территории заво
да подобие маленького 
склада и вывезли туда 
400 кубометров изделий.

Но начало мая показа
ло, что проблема реализа
ции продукции цеха яче
истого бетона вновь 
встает юо всей остротой.

Закономерно задать во
прос, откуда она взялась, 
эта проблема, где, так 
оказать, ее корни? Ведь 
все мы привыкли к тому, 
что четвертый цех — хо
рошо отлаженное, высо
корентабельное производ
ство, где коллектив всег
да показывает образец вы
сокой производительности 
труда и качества продук
ции, где планы легко вы
полняются и перевыпол
няются. Не случайно на 
протяжении последних 
двух лет цех почти бес
сменно выходил победите
лем в заводском соцсо
ревновании.

Как это ни странно, но 
сегодняшние беды кол
лектива цеха — это след
ствие его вчерашних по
бед. ' Длительное время 
цеху спускается план про
изводства изделий, не 
•подтвержденный реали
зацией. А коллектив, ес
тественно, еще и пере
выполнял план, причем 
значительно. Время от 
времени, правдами и не
правдами, завод часть 
«лишних» изделий прода
вал другим предприя
тиям. Остальные оседа
ли на складе'.

Так было и в нынеш
нем году. Уже первый 
квартал показал, что пру
жину, как говорится, 
нельзя сжимать до бес
конечности, что упор — 
вот ан, рядом. Тогда 
вновь удалось .выкрутить

ся за счет «сторонних» 
поставок. Но на апрель 
цеху планировался вы
пуск 5900 кубометров из
делий, в то время как 
монтажные управления 
сделали заявку только на 
5368 кубометров. В мае 
потребность комбината — 
5200 кубометров, план 
же остался на уровне 
апрельского.

Естественно, я поинте
ресовалась, что же за
ставляет плановую служ
бу завода настаивать на 
изготовлении изделий, ко
торые потом некуда де
вать? А. Д. Семенова, на
чальник планового отде
ла, объяснила следую
щее. Во-первых, мощно
сти цеха № 4 рассчита
ны на выпуск определен
ного объема продукции,а 
именно того, который ему 
планируется. В о-в т орых, 
продукция цеха дорогая, 
и уменьшение ее доли в 
общем объеме заводских 
изделий очень больно 
ударит по экономике все
го предприятия, что, есте
ственно, никого не 
устроит.

А если добиться сто
процентной комплектно
сти изделий, наладить 
работу 6-го цеха, изделия 
которого нередко держат 
стройку? Тогда монтаж 
домов станет ритмичней, 
строители смогут, больше 
брать .изделий, в том чис
ле и 4-го цеха.

Оказалось, для «ячей
ки» и это не выход. Не 
вдаваясь в анализ дея
тельности 6-го цеха (это 
тема для отдельной кор
респонденции), скажем 
только, что даже при пол
ной комплектности изде
лий комбинат не в сос
тоянии быстро, немедлен
но разгрузить склад цеха.

Руководители завода 
видят выход в другом. 
Они настаивают на том. 
чтобы в районе массовой 
застройки — в квартале 
Сортировочном — соз
дать буферный склад. Во- 
первых, это сразу облег
чит положение цеха № 4.

Во-вторых, будет возмож
ность создать необходи
мый запас изделий на тот 
период, когда цех остано
вится, чтобы произвести 
вынос автоклавов в но
вый пролет, как предус
мотрено планом реконст
рукции. Если же буфер
ного склада не будет, 
вполне вероятно, что в 
период остановки мон
тажники начнут испыты
вать трудности, только 
теперь уже из-за изделий 
«ячейки».

Убедительно, не так 
ли? И все-таки буферного 
склада нет и, кажется, в 
ближайшем будущем не 
предвидится. Руководите
ли монтажных управле
ний не хотят брать .на се
бя дополнительные хло
поты по его устройству. 
Видимо, сказывается оп
ределенный психологиче
ский . барьер: никогда 
«ячейка» не держала мон
таж, с какой стати сегод
ня что-то предпринимать, 
взваливать на себя новые 
заботы. Это, мол, дело 
завода — обеспечивать 
монтажников, пусть за
водчане и «крутятся».

Заводчане, конечно, бу
дут «крутиться». А ну 
как не выкрутятся? В 
первую очередь это уда
рит по делам монтажни
ков, а в конечном итоге и 
по всей деятельности 
комбината. Не надо забы
вать, что строители свя
заны с заводом такой за
висимостью, что если бу
дет трудно заводу, то 
вдвойне придется туго 
комбинату. Потому что 
Строительный конвейер 
начинается там. Вот поче
му нужно немедленно, 
сейчас же помочь заводу, 
проанализировать предло
жения, выдвинутые его ра
ботниками, и решать во
прос не с точки зрения 
выгоды только' для себя’, 
а подумать о пользе для 
всех, посмотреть немного 
дальше сегодняшнего 
дня, поработать на пер
спективу.

Л. МИТЧИНА.



* Выполняем решения XVIII съезда ВЛКСМ

ДЕЛА И ЗАБОТЫ КОМСОМОЛЬЦЕВ
Недавно завершил свою 

работу XVIII съезд 
ВЛКСМ. С глубоким 
вниманием следила за 
его работой советская 
молодежь, да и не толь
ко молодежь.

Одним из программных 
документов съезда мож
но считать речь Леонида 
Ильича Брежнева. В ней 
он очень много места 
уделил проблемам строи
тельства: «Каковы же 
сегодня решающие уча
стки борьбы за эффек
тивность и качество в на
шем народном хозяйстве? 
Их несколько, но в пер
вую очередь я бы вновь 
назвал капитальное строи
тельство и транспорт...»

На многих решающих 
участках в нашем коллек
тиве работает молодежь, 
комсомольцы. В комбина
те уже свыше полутора 
десятков комсомольско- 
молодежных бригад. Сей
час, после съезда 
ВЛКСМ, их работа вновь 
требует самого присталь
ного внимания.

В некоторых из них 
побывали на днях секре
тарь Кировского райко
ма ВЛКСМ Валериан 
Попков и секретарь ко
митета комсомола комби
ната Владимир Фукалов. 
Предлагаем вашему вни
манию репортаж об этой 
поездке. * * *

Первый объект — за
вод ЖБИ имени Ленин
ского комсомола. Здесь 
самая многочисленная в 
(Домостроительном' ком
бинате комсомольская ор
ганизация: около 290 че
ловек.

Недавно на заводе 
создана первая комсо
мольско-молодежная бри
гада. Эта бригада работа
ет в 9-м цехе, цехе объ
емных элементов, обслу
живает круговой конвейер 
по производству вентиля
ционных блоков.

По подсчетам цеховых 
экономистов, все дни ра
боты комсомольского 
съезда выработка брига
ды была не ниже 135 
процентов.

На круговом конвейере 
нас встретил звеньевой, 
-комсорг бригады Сергей 

Огорельцев. Сам он ра
ботает в цехе третий год, 
пришел сюда из армии. 
Такая же небольшая пока 
трудовая биография и 
почти у всех членов брига
ды. В ней работает три 
звена по сменам, всего 14 
человек. Кадровым рабо
чим завода считается по
ка только сам бригадир 
В. Г. Климкин.

Но парни успели, как 
говорится, сработаться и 
неспроста пришли к ре
шению назвать свой кол
лектив комсомольско-мо
лодежным.

К сожалению, на этом 
пути, как отметил в бесе
де с секретарем райкома 
комсорг бригады, есть 
серьезные затруднения. 
Основное — неполная за
грузка конвейера. И это в 
условиях, когда вентбло- 
ки очень дефицитные из
делия и не лежат на скла
дах. Неритмично снабжа
ется агрегат «хлебом» 
стройиндустрии — желе
зобетоном.

— При нормальном 
снабжении бетоном и бес
перебойной работе всех 
механизмов конвейера мы 
можем выдавать в два- 
три раза больше блоков, 
чем сегодня, — заверил 
нас Сергей Огорельцев.

Мы обошли и другие 
участки цеха, беседовали 
с молодыми рабочими, 
комсомольцами. Побыва
ли и в цехе № 6, где на
мечено также создать 
комсомольско - молодеж
ный коллектив.

После обхода секре
тарь райкома ВЛКСМ 
Валериан Попков сделал 
замечания по поводу ра
боты комсомольской ор
ганизации завода: необ
ходимо ускорить и упо
рядочить процесс созда
ния комсомольско-моло
дежных бригад; ’ есть воз
можность более ускорен
ного роста' рядов органи
зации. Ведь на заводе, 
носящем имя Ленинского 
комсомола, пока меньше 
20 процентов работающих 
составляют члены
ВЛКСМ. Между тем база 
роста, безусловно, имеет
ся — работают на заводе 
свыше 300 человек не
союзной молодежи в воз

расте до 28 лет.
Побывал секретарь 

райкома комсомола и в 
комсомольско - молодеж
ных коллективах строи
тельных управлений. Вот 
дом № 38 в квартале 
3 — 4 микрорайона Сорти
ровочный. Здесь трудит
ся комсомольско-моло
дежная бригада маляров 
СУ-15 под руководством 
Л. Е. Ипатовой. Дом дол
жен быть сдан в конце 
мая, а объем отделочных 
работ еще очень велик. 
Поэтому понятно, что ос
новная нагрузка сейчас 
легла на маляров. И в ап
реле бригада добилась вы
работки 3,05 квадратного 
метра на человека при 
норме 2,85 квадратного 
метра.

Мы поднялись на рабо
чие места девчат брига
ды. Беседовали с девуш
ками о том. какие труд
ности испытывают они в 
работе. Многие жалова
лись на отсутствие рес
пираторов, без. которых 
вредно работать с нитро
красками.

— Даже на покрытие 
столярных изделий нам 
не дают краску на олифе, 
хотя краски на синтети
ческой основе не ложатся, 
отстают, — включилась в 
разговор молодой мастер 
Г. Хасанова.

В бытовом помещении 
бригады Т. И. Меньшо
вой комсомольских работ

ников встретили почти 
все члены коллектива. 
Эта бригада особенно от
личилась в социалистиче
ском соревновании ком
сомольцев СУ-15 за до
стойную встречу XVIII 
съезда ВЛКСМ. Свыше 
180 процентов выработки 
выдала за апрель брига
да.

Интересная, широкая 
по тематике и подробная 
беседа, состоялась в бы
товке бригады. Самая 
серьезная' забота штука
туров, как и других отде
лочников, — ритмичность 
работы. Только при соб
людении этого условия 
возможны качество, высо
кая выработка, в конце 
концов хорошее настрое
ние рабочих.

— Мы в этом доме 
уже работали, а потом его 
приняли у монтажников...

— Краны еще стоят, 
когда мы приходим на 
объект, подъемники ста
вить некуда, приходится 
таскать материалы и' ин
струмент на этажи высот
ных домов вручную...

Такие и подобные им 
замечания высказали чле
ны бригады. А Тамара 
Ивановна, бригадир, до
бавила: — Дом этот со 
вставкой, ее не смонтиро
вали одновременно с мон
тажом здания. Делали 
вставку монтажники 
бригады Палева, когда 
уже шла отделка. А сей

час Палев забрал людей 
со вставки. Мы подошли к 
ней вплотную. В кварти
рах штукатурим, а углы 
свободные, пустота.

Многое в производи
тельной работе зависит от 
хороших бытовых .усло
вий. Как выяснилось, и 
здесь много недоработок. 
Отделочники СУ-15 са
мостоятельно ищут в обе
денный перерыв, где бы 
пообедать. Ближайшая 
столовая далеко, теряет
ся много времени на до
рогу, а транспортом их не 
обеспечивают.

Неудобно и в бытов
ках — негде обсушить 
одежду, зимой ветер вры
вается в щели. Как пра
вило, плохо планируется 
временный городок быто
вок участка возле объек
та. Бытовки стоят как по
пало, .мешают транспорту, 
в дождь вокруг них грязь, 
лужи.

Многие девушки, живу
щие в общежитиях ДСК, 
жаловались на плохую 
организацию досуга в них. 
Вечера, правда, прово
дятся время от времени. 
Но их организаторы не со
ветуются с жильцами об
щежитий, как сделать их 
интересней, разнообраз
ней.

Выяснилось в беседе, 
что рабочим подчас негде 
высказать свои претензии 
по организации работы и 
быта. На участке не про

водятся уже давно общие 
собрания.

Комсомольско - моло
дежные бригады, хотя их 
в СУ-15 несколько, тоже 
редко сообща обсуждают 
свои проблемы. Причина 
здесь и в том, что брига
ды разбросаны по разным 
объектам. Зачастую ме
сяцами не собираются 
члены одного коллекти
ва вместе на отделке од
ного дома. Но, безуслов
но, недостаточно активны 
и сами комсомольцы.

А ведь комсомольское 
собрание может не только 
обсуждать все стороны 
жизни молодых строите
лей, но и вырабатывать 
конкретные предложения 
к хозяйственным руко
водителем. Об этом на
поминал секретарь райко
ма ВЛКСМ в своих бесе
дах с молодыми домо
строителями.

С. ВОЛКОВ.

НА СНИМКЕ В. КА 
ЛИМАСОВА: В 9-м цехе 
завода ЖБИ беседуют 
(слева направо) секре
тарь комитета комсомола 
ДСК В. Фукалов, секре
тарь Кировского райкома 
ВЛКСМ В. Попков, ком
сорг комсомольско-моло
дежной бригады, работа
ющей на круговом кон
вейере, С. Огорельцев и 
секретарь заводского ко
митета комсомола 3. Хая- 
леев.

В апреле 
Кировским

1973 года 
райкомом

партии было утвержде
но примерное положе
ние о советах профи
лактики нарушений тру
довой дисциплины. В то 
время немало говори
лось об этой новой фор
ме воспитательной ра
боты. Такие советы бы
ли созданы во всех под

местах.
время от 
седания, 
решения, 
время от

Устраиваются 
времени и за- 

принимаются 
Но именно 

времени, без
строгой системы. А, сле-
довательно, 
КПД таких 
тий.

невысок и
мероприя-

Прежде чем отве-
тить на вопрос, почему

вов. Работа этих обще
ственных органов долж
на вестись по плану, где
предусматриваются
проведение заседаний, и 
постоянный контроль за 
лицами, склонными к
нарушениям 
дисциплины, 
ственным
Совет

трудовой 
антиобще- 
поступкам.

профилактики
имеет право давать ре-

выпивки на работе, ссо
ры рабочих, факты не
нормального поведения 
в быту не проходили 
мимо внимания общест
венности и руководства 
управления. В отделе 
кадров управления хра
нится пухлая папка, в 
которой собраны списки 
членов совета профи
лактики, планы работы 
на каждый квартал и,

ЯП1111111Ш111111Ш111Ш1Ш11Ш1Ш1111Ш1111111111111111111ШШ1Ш11№ * На темы воспитания

ПОЧЕМУ ЗАМОЛЧАЛ
самое 
робные 
седаний 
тактики.

главное, — под
протоколы за- 
совета профи- 
Вела их рабо- 

тогда инспекто-

тики, эффект таких пуб
личных разборов, кото
рые были подкреплены 
тут же решением проф
союзного комитета и ад
министрации, был очень 
ощутим. Редкий мон
тажник решался вторич
но попасть на заседание 
совета.

А если же человек не 
исправлялся под влия
нием одновременного 
воздействия со стороны 
товарищей и руководст-
ва, коллектив на
ном 
валЬя

основании
закон-
расста-

с ним.

на? Их 
первых,

несколько. Во- 
S. М. Боброва

СОВЕТ ПРОФИЛАКТИКИ
разделениях 

’ ДСК.
нашего

Но вот прошло время, 
а о деятельности сове
тов профилактики стро-

это так, надо разобрать
ся, что должен из себя 
представлять совет про
филактики в принципе.

ительных управлений
В него 
тельно

входят обяза- 
представитепи

сказать 
ществу, 
нельзя 
они не

сегодня, по су- 
нечего. То есть 
сказать, чтобы
создавались.

административном
В 

по-
мещении многих управ
лений списки советов 
вывешены на ви/дных

администрации подраз
деления, парторганиза
ции, председатель или 
заместитель председа
теля местного комите
та и секретарь коми
тета ВЛКСМ, представи
тели низовых коллекти-

комендации руководи
телям коллектива, обя
зательные для исполне
ния, направлять наруши
теля на товарищеский 
суд.

В том, что это не толь
ко нужно, но и возмож
но, убеждает опыт СУ-28 
домостроительного ком
бината. На протяжении 
двух-трех лет в этом 
специализир о в а н н о м 
монтажном управлении

ром отдела кадров Зи- 
Нсида Михайловна Боб
рова.

Эти протоколы можно 
назвать интереснейши
ми человеческими до
кументами. Надо ска
зать, что в заседаниях 
совета обязательно при
нимали участие рабо
чие, товарищи прови-
пившихся, 
порою

И их разные,
очень

высказывания,
> резкие 
безуслов-

но, действовали на на-
рушителей гораздо
серьезнее лишения пре
мии, переноса отпуска и 
тому подобных мер, ко-
торые применяются
обычно к нарушителям.

И как можно заме
тить по материалам ра
боты совета профилак-

уволены
Так были 

монтажники
В. И. Бахарев, Ю. И. Ба-
леевский 
другие.

Выявить

и некоторые

лицо злост-
ных нарушителей
циплины 
многом

помогли
дис- 

во
именно мате-

риалы совета профилак
тики. Ведь в протоколах 
заседаний четко фикси
ровался каждый просту
пок, решение, обещания
провинившихся.

Но почему мы
рим 
«было»,

обо всем
гово- 
этом

в прошедшем
времени? А дело в том, 
что и в СУ-28, хотя и не 
так быстро, как в дру
гих управлениях, совет 
профилактики постепен
но прекратил свою дея
тельность. \В чем причи-

перешла на другую ра
боту. У нового инспек
тора отдела кадров уп
равления много време
ни заняло ознакомле
ние с коллективом. В 
управлении сменилось и 
руководство.

Так и получилось, что 
вопросы правового вос
питания, борьбы с на
рушениями дисциплины 
и так далее легли пол
ностью на плечи мест
ного комитета профсо
юза, партбюро. Но ведь 
очевидно, что они име
ют в вопросах воспита
ния свои задачи и свои 
меры воздействия, кото
рые не могут подменить 
эффект профилактиче
ской работы специаль-
ного 
органа.

общественного

В СУ-28 сейчас серь
езно готовятся к тому,
чтобы оживить деятель-
ность 
тики,

совета профилак- 
вернуть ему бы-

лей авторитет и дейст
венность. Недавно про
ведено первое в этом 
году заседание. Ну а 
что думают по этому 
поводу в других под
разделениях ДСК?

Э. КУЗЬМИНА, 
старший юрисконсульт 

ДСК.
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* За эффективность 
и качество!

Материалы типа «Эласто- 
сил» представляют собой 
композиции на основе низ
комолекулярного полиор- 
ганосилоксанового каучука, 
наполнителей, отвердите
лей и адгезионноспособных 
компонентов. Композиции 
отверждаются (вулканизу
ются) в атмосферных усло
виях при соприкосновении 
с влагой воздуха; процесс 
начинается с образования 
тонкой эластичной пленки и 
заканчивается получением 
резиноподобного материа
ла. После отверждения гер
метики обладают самостоя
тельной адгезией к раз
личным материалам (сталь, 
медь, алюминий, органиче
ское и силикатное стекло, 
керамика, дерево, бетон и 
др.), что исключает необ
ходимость нанесения спе
циальных подслоев.

Оптимальные физико-ме
ханические и адгезионные 
свойства достигаются че
рез 5—7 суток при относи
тельной влажности возду
ха 60—75 процентов. От
верждение «Эластосила» 
происходит без выделения 
агрессивных и токсичных

ПОСЛЕДОМ
НАШИХ

«Сколько стоит нерас
порядительность?»

Так называлась замет
ка, помещенная в № 11 
«Свердловского строите
ля» от 17 марта. Этот ма
териал прислал в редак
цию председатель пост- 
ройкома СУ-13 П. А. 
Берсенев.

В заметке шла речь о 
том, что СУ-13 и другие 
отделочные управления, 
ведущие отделку 12-этаж
ных домов, несут убыт

КЛЕИ МАРКИ 
«ЭЛАСТОСИЛ»

продуктов, что позволяет 
широко использовать его в 
различных отраслях народ
ного хозяйства.

Отечественная промыш
ленность выпускает . клеи- 
герметики «Эластосил» сле
дующих марок: «Эласто
сил-1110», «Эластосил-1102», 
«Эластосил-1106, «Эласто- 
сил-1101», «Эластосил- 
2103», «Эластосил-2104» и 
«Эластосил-1408».

«Эластосил-1408» выпус
кают в двухкомпонентном 
исполнении (паста и катали
затор упакованы в различ
ную тару), остальные мар
ки «Эластосила» — в одно
компонентном виде.

Поверхность изделия 
очищается от пыли, зашку
ривается, обезжиривается 
спиртом или бензином и 
высушивается на воздухе в 
течение 10—15 минут. При 
герметизации трещины и 
щели заполняются клеями- 
герметиками, а поверхность 
выравнивается шпателем. 
При склеивании герметики 
наносят тонким слоем на 
подготовленную поверх
ность склеиваемых деталей, 
выдерживают 2—3 минуты, 
после чего детали соединя
ют. Отверждение материа
ла осуществляется на воз
духе при относительной 
влажности 60—75 процен
тов в течение 5—7 суток.

Для получения прочного 
клеевого шва и надежной 
герметизации не рекомен

ки из-за необходимости 
переделки сантехкабин. 
Дело в том, что сантехка- 
бины «оставляются на 
стройплощадки с отдел
кой под «шагрень» внут
ри, а на шпаклевку не
возможно прикрепить ке
рамическую плитку. 
Плитка отлетает, заказ
чики предъявляют пре
тензии.

Мы можем сообщить 
отделочникам, что в кон
це апреля вопрос этот с 

дуется изделия подвергать 
воздействию воды и меха
ническим нагрузкам в те
чение 3 суток.

«Эластосил-1106» — мате- 
териал с повышенным от
носительным удлинением, 
используется для гермети
зации стыков панелей же
лезобетонных конструкций, 
элементов остекления из 
силикатного и органическо
го стекла, стеклопрофилита.

Клеи-герметики марок 
«Эластосил» (кроме «Элас- 
тосила-1106») упаковывают 
в алюминиевые тубы, гер
метично закрывают навин
чивающимися крышками и 
хранят в сухом помещении 
при температуре не выше 
20° С. Клеи-герметики на
званных марок годны к 
употреблению в течение 3 
месяцев. Хранение при тем
пературе ниже 3° С (в хо
лодильнике) удлиняет срок 
их годности до 4 месяцев.

«Эластосил-1106» хранит
ся в тубах или патронах из 
полиэтилена. Срок хране
ния 12 месяцев.

«Эластосил-1106» и «Элас- 
тосил-1101» выпускаются 
Данковским химическим за
водом (г. Данков Липецкой 
области), «Эластосил-1403» 
— Редкинским опытным за
водом (станция Редкино Ка
лининской области).

Остальные марки «Элас
тосила» выпускаются опыт
ным производством НИИ- 
химической промышлен
ности.

участием представителей 
технического и технологи
ческого отделов ДСК 
рассматривался на сове
щании по заводской го
товности изделий завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Как сообщила 
нам начальник техотдела 
ДСК К. И. Берсенева, 
было принято решение 
поставлять на 12- и 16- 
этажные дома сантехка- 
бины типов СК-11 и СК- 
12 без отделки вообще.

Таким образом, будет 
исключена излишняя опе
рация при подготовке сан
техкабин под отделку на 
объекте. Контроль за вы
полнением этого решения 
возложен на главного 
технолога завода ЖБИ 
В. Д. Юзвука.

* Уголок бесхозяйственности -. . . . . . .
В коллективе нашего комбината много хороших тружеников, но встре

чаются бригадиры, прорабы, мастера, которые еще не стали рачительными 
хозяевами на производстве. Есть над чем поработать и нашим лучшим 
подразделениям. К примеру, строительное управление № 7 добилось хо
роших производственных показателей по всем, можно сказать, показате- 
телям. Тем более обидно за отделочников, что они бросили на полпути 
строительство нужного жильцам нового микрорайона Сортировочный объ
екта. Надеемся, что наши читатели подсмотрят и сообщат нам в редакцию, 
или пришлют снимки о фактах бесхозяйственного отношения к делу. Та
кие материалы мы будем публиковать под рубрикой «Уголок бесхозяйст
венности».

ГЧ ЮДА археологи 
М еще не попали — 

времени прошло мало'- 
вато. Но если объект бу
дет строиться такими 
темпами, то со временем 
он будет представлять 
интерес для истории. 
Жители кварталов 1, 2 
Сортировочный ждут-

ДО НЕДАВНЕГО 
времени наш'стро

ительный пейзаж укра
шали траншеи, котлова
ны и земляные валы. 
Правда, не всегда это 
нравится новоселам. Че
го греха таить, забыва
ем мы порой убрать эти 
искусственные препятст
вия и как следствие — 

не дождутся, когда же 
«Прачечная» вступит в 
строй. А пока здесь раз
долье для мальчишек. 
После занятий в школе 
здесь вовсю идут воен
ные игры. В результате 
заметно убывают кир
пичные стены. Может 
быть отделочники С У-7 

жалобы жителей. Глядя 
же на этот брошенный 
экскаватор, новоселы 
квартала Сортировоч
ный молчат. О причине 
нетрудно догадаться. 
Ведь ребятишкам сосед
ней школы надо будет 
сдавать металлолом. А 
этой же единицы строи
тельной техники хватит 

забыли о «Прачечной»? 
Напоминаем, что новосе
лы с нетерпением ждут, 
когда объект вступит в 
строй.

НА СНИМКЕ: «Пра
чечная» и то, что от нее 
осталось.

не на один год. Есть од
на просьба к строите
лям. Помогая школьни
кам выполнять план по 
сбору вторсырья, не за
бывайте, что «Вторчер
мет» принимает технику 
в разобранном виде.

На снимке: забытый 
экскаватор в квартале 
Сортировочный.

* Свердловский информцентр сообщает - . . .
ПРИСПОСОБЛЕНИЕ

ДЛЯ СТЕКОЛЬЩИКА
В строительных трестах 

Главзападуралстроя вне
дрено разработанное трес
том Оргтехстрой при
способление для резки 
крупноразмерного стекла, 
прикрепляемого к столу. В 
кронштейнах фиксируется 
проволочная струна, по ко
торой перемещается стек
лорез. Конструкция при
способления позволяет ре
зать стекло неограничен
ных размеров.

ПРЕСС-
ОПАЛУБКА

В первом строительном 
управлении треста Смо- 
ленскпромстрой изготовле
на и внедрена унифициро
ванная инвентарная метал
лическая пресс-опалубка, 
предназначенная для за- 
моноличивания стыков же
лезобетонных колонн се
рии ИИ-20. Пресс-опалубка 
представляет собой свар
ную металлоконструкцию, 
состоящую из двух сек

ций, выполненную из лис
товой стали. Внедренная 
унифицированная инвен
тарная металлическая 
пресс-опалубка не требует 
привлечения для монтажа 
квалифицированных рабо
чих, полностью ликвидиру
ет расход пиломатериалов, 
резко повышает производи
тельность труда, улучшает 
качество замоноличивае- 
мых стыков и применяет
ся многократно.

НОВЫЙ 
ШПАКЛЕВОЧНЫЙ 
СОСТАВ

В НИПИсиликатобетоне 
разработан новый шпакле
вочный состав «Сипа» для 
внутренней отделки стен и 
потолков в помещениях с 
нормальным температур
но-влажностным режимом.

Состав «Сипа» по рецеп
туре и назначению разде
ляется на четыре вида: 
грунтовый, поверхностный, 
фактурный и заменяющий 
штукатурку.

Все виды состава «Сипа» 
изготовляются по одной 
технологической схеме с 

использованием одного и 
того же оборудования. Со
став выпускается в виде 
сухого порошка, к которо
му перед использованием 
на стройплощадке добав
ляется вода.

Шпаклевочный состав 
«Сипа» имеет высокую ад
гезию к поверхности, не
большую усадку и хорошо 
обрабатывается. В резуль
тате поверхность получает
ся более гладкая. Произво
дительность труда возрос
ла в три раза.

Экономический эффект 
при производительности 
цеха 6000 тонн шпакле
вочного материала состав
ляет около 120 тысяч руб
лей в год.

УСТАНОВКА ДЛЯ
ТОРКРЕТИРОВАНИЯ

Новосибирскими строи
тельными трестами внед
рена установка УТ-А для 
дозированного (без пуль
саций) нанесения уплот
ненного слоя раствора или 
бетона любой марки на 
поверхности путем набрыз- 
га сжатым воздухом, а 
также для пневмотран
спортирования раствора и 

бетона с укладкой в моно
литные объемы без вибри
рования и разных строи
тельных материалов.

УТ-А применяется в це
лях гидроизоляции (тор
кретирования) резервуа
ров, тоннелей, при строи
тельстве и ремонте бетон
ных и железобетонных со
оружений, при устройстве 
стяжки на кровлях и в дру
гих операциях.

Установка работает на 
сухих смесях и смесях, 
приготовленных без сушки 
песка, растворных и бе
тонных смесях любых ма
рок, окраске, шпаклевке.

Установка проста в изго
товлении и надежна в экс
плуатации.

БЕСШПАКЛЕВОЧНЫЙ
МЕТОД

В Новгородском РСУ вне
дрен бесшпаклевочный ме
тод окраски поверхности 
стен с нанесением следую
щего окрасочного состава 
на один замес: 2,9 клея 
«галерта», 0,16 кг мыла, 32,3 
кг мела, 7,1 кг ПВА, 7,7 кг 
воды.

В результате применения 

бесшпаклевочного метода 
краски стен и потолков 
трудозатраты сократились 
в 10—12 раз, сметная стои
мость отделочных работ 
значительно снизилась.

КОНВЕЙЕР
ДЛЯ СВАРКИ 
ЛИНОЛЕУМА

Трестом «Оргтехстрой» 
Главсредневолжскстроя раз
работан, изготовлен и вне
дрен в производство кон
вейер для сварки линолеу
ма.

Конвейер представляет 
собой сварную раму. На ра
ме уложен облицованный 
пластиком настил из дре
весностружечных плит, а 
на нем — две параллельно 
движущиеся транспортер
ные ленты, между которы
ми установлена раздели
тельная пластина.

Линолеум разогревают и 
сваривают двумя серийны
ми аппаратами АСЛ-220 
(первый разогревает кром
ки линолеума, а второй 
сваривает).

Чтобы линолеум не при
липал к формующей плас

тине аппарата, сварка ве
дется через фторопласто
вую ленту, намотанную на 
барабан. Конвейер обслу
живают 3 человека. Его 
производительность — 
100—120 м/ч. Применение 
конвейера позволяет по
высить производительность 
труда в 3—4 раза.

ШПАКЛЕВКА
ПОВЕРХНОСТИ

ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ
ПЛИТ

Владимирское территори
альное управление «Орг
техстрой» применило уст
ройство для шпаклевки по
верхности железобетонных 
плит. Устройство представ
ляет собой портал с уста
новленной на нем ванноч
кой для шпаклевки. Внут
ри ванночки вращаются два 
вала с резиновыми лопас
тями для нанесения шпак
левки на поверхность пли
ты и резиновые шпатели 
для окончательной затирки 
поверхности. Экономиче
ский эффект — 12800 руб
лей в год.
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* Репортаж

ИМЕНИ СОВЕТСКОЙ АРМИИ
В канун Праздника 

Победы Свердловск об
завелся новой площа- 

одной из са-Дью
мых лучших в городе.

Слова благодарно
сти прозвучали 9 мая 
на митинге, посвящен
ном торжественному 
открытию новой пло
щади. В честь 33-й го
довщины нашей Побе
ды в Великой Отечест
венной войне, в знак 
любви народа к своим 
вооруженным защит- 

' никам новорожденную 
назвали именем Совет
ской Армии.

Митинг, на который 
пришли тысячи свер
дловчан, воины Сверд
ловского гарнизона, 
открыл первый заме
ститель председателя 
горисполкома В. П. 
Букин. Выступили уп
равляющий трестом 
«Свердловскграждан- 

строй» А. Е. Савинов, 
делегат XVIII съезда 
ВЛКСМ, первый сек
ретарь Свердловского 
горкома ВЛКСМ 
Алексей Царегородцев 
и старший лейтенант 
Александр Замыш
ляев.

Площадь имени Со
ветской Армии объ
является открытой. 
Включается красавец- 
фонтан. Оркестр иг
рает «Славься!». Над 
площадью несется 
троекратное воинское 
«Ура!».

В церемонии откры
тия приняли участие 
члены бюро обкома и 
горкома КПСС, облис
полкома и горисполко
ма. Были здесь и 
представители Сверд
ловского домострои
тельного комбината.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ 
СОБРАНИЕ

В прошлую пятницу ра
ботники управления ДСК со
брались на торжественное 
заседание, посвященное 
Дню Победы. Начальник до
мостроительного комбината 
К. Е. Калиновский и секре
тарь партийной организации 
управления ДСК А. С. Нико
лаев поздравили собравших
ся с всенародным праздни
ком, пожелали им новых 
трудовых успехов. Замести
тель председателя объеди
ненного постройкома Г. Д. 
Потеряев выступил с докла
дом о выполнении плана 
I квартала. Он зачитал 
праздничный приказ о пре
мировании работников ком
бината — участников Вели
кой Отечественной войны.

ОТВЕТЫ
НА ЗАДАЧУ 
«ВОИНСКАЯ», 

напечатанную в № 18 
от 5 мая

1. Фанфары. 2. Штирлиц. 
3. Соболев. 4. Граница. 5. 
«Пантера». 6. Шолохов . 7. 
Яковлев. 8. Адмирал. 9. 
Танкист. 10. Капитан. И. 
Планшет. 12. Барабан. 13. 
Фрадкин. 14. Телефон. 15. 
Граната. 16. Сальник. 17. 
Картечь. 18. Полевой. 19. 
Бинокль. 20. Штурман. 21. 
Гондола. 22. Тюленев. 23. 
Блиндаж. 24. Фуражка.

Прочтите по выделенному 
кругу название «Фронтови
ки, наденьте ордена».

ПАМЯТИ ПАВШИХ
БУДЕМ ДОСТОЙНЫ

СПАСИБО ЗА БИБЛИОТЕКУ

Помните!
Через века, через 

года,— 
Помните!
О тех, кто уже 
не придет никогда,— 
Помните!
Зал слушает слова 

«Реквиема», а потом 
встает, чтобы почтить 
минутой молчания па- 
мять павших в войне с 
фашизмом. Так начался 
вечер встречи молоде
жи общежитий ДСК с 
ветеранами Великой 
Отечественной войны. К 
молодым строителям 
пришли фронтовички — 
инспектор отдела кад
ров ДСК Мария Ва
сильевна Узких, пен
сионерка, в прошлом 
бухгалтер ЖКК Антони
на Захаровна Понома
ренко. Для них детский 
вокально - инструмен
тальный ансамбль «Пе
сенка» и его солистки 
Наташа Коробкина и 
Юля Храмова исполня
ют песни «Аврора», 
«Сапожки», «Красная 
шапочка».

— Все дальше от нас 
победный 1945 год,—го
ворит Мария Васильев
на, — но никогда не 
будет забыт подвиг со
ветского народа, спас
шего мир от «коричне
вой чумы» фашизма. 
Велика тяжесть, кото
рую взяли на свои пле
чи женщины-фронто
вички. Более 800 тысяч 
женщин сражались на 
фронтах Великой Отече
ственной, и нет такой 
военной профессии, ко
торой не овладели бы 
женщины.

Мария Васильевна 
рассказала о своем бое
вом пути. Должность ей 

досталась негероиче
ская — писарь в штабе 
девятой штурмовой 
авиадивизии Балтийско
го флота. Не она сбива
ла вражеские самолеты, 
не она участвовала в 
боях. Но и ее скромный 
труд был необходим. 
Через руки писаря про
ходила важная секрет
ная документация. Как 
тяжело было следить за 
воздушными «боями», 
когда видишь, как гиб
нут товарищи, а ничем 
не можешь помочь! А 
заполнять «похоронки»!

— Был такой слу
чай, — вспоминает Уз
ких. — Не вернулся с 
задания штурмовик Бо- 
тиевского. Мы послали 
родным «похоронку». А 
через неделю узнаем, 
что этот героический 
летчик, получив шестна
дцать ран, остался жив, 
приземлился на нашей 
территории и отправлен 
в госпиталь. Можете 
представить нашу ра
дость!

А вам, ребята, накану
не Дня Победы желаю 
большого земного сча
стья. Желаю вам никог
да не узнать ужасов 
войны. Стройте мирную 
жизнь и гордитесь сво
ей прекрасной профес
сией!

Антонина Захаровна 
Пономаренко до сих 
пор помнит, каким яс
ным, солнечным был 
воскресный день 22 ию
ня 1941 года. И каким 
страшным и нелепым 
показалось тогда слово 
«война». 23 июня все 
парни из их комсомоль
ской организации ушли 
добровольцами на 
фронт. А девчонкам от

казали. Их стали брать 
только в апреле сорок 
второго. Антонина За
харовна попала в роту 
зенитного полка, оборо
нявшего Москву. В мар
те 1943 года зенитчики 
стали двигаться за 
фронтом, с боями до
шли до Лодзи.

Девушки из прожек
торной роты участвова
ли в знаменитом ноч
ном штурме Берлина, 
когда на фашистов, ос
лепленных светом со
тен прожекторов, дви
нулись советские танки. 
За участие в этой опе
рации отдельный 26-й 
прожекторный баталь
он был награжден ор
деном Красной Звезды.

— Не думайте, что 
работа наша была толь
ко светить, — рассказы
вает Антонина Захаров
на. — Не сосчитать, 
сколько земли переки
дали, сколько бревен 
перетаскали наши дев
чонки. 25 лет я прора
ботала в строительстве. 
Жили мы в бараках, а у 
.вас прекрасные обще
жития. И это замеча
тельно, что ваша жизнь 
счастливее. Давайте 
строить лучше и беречь 
все, что создаем!

Ветеранам подарили 
красные гвоздики, для 
них пел ансамбль «Чу- 
десницы». С ответным 
словом выступила Лена 
Лубягина, она заверила 
старших товарищей, что 
молодые строители не 
подведут их, будут и 
впредь с честью тру
диться. А потом все 
вместе хором пели «Си
ний платочек», «Эх до
роги», «Огонек».

П. ДЕМЕНЦЕВА.

Немало внимания 
уделяется в последнее 
время вопросам все-, 
стороннего развития 
советского человека. 
Печать и радио вновь 
и вновь ведут взволно
ванный разговор о ра
циональном использо
вании свободного вре
мени, которое Л. И. 
Брежнев назвал «на
шим бесценным богат
ством».

В стране с каждым 
годом все больше и 
больше открывается 
дворцов культуры, 
клубов и библиотек, 
где трудящиеся могут 
с пользой проводить 
свой досуг, повышать 
свой культурный и об- 
щеобразоват е л ь н ы й 
уровень, заниматься 
самообразованием. По
строена такая библио
тека и у нас в общежи
тии № 5 Свердловско
го ДСК по улице

ПРИГЛАШАЕМ 
ПОСЕТИТЬ, 
ПОСЛУШАТЬ, 
ПОСМОТРЕТЬ
Сегодня в 11.30 в СУ-15 

лекция «Брак и семья в се
мейном законодательстве».

Завтра — клуб выходного 
дня. «В мире серьезных чу
даков». Малый зал, 10 ча
сов.

14 мая. Детский киноте
атр «Дружба» проводит ки
нопраздник, посвященный 
Дню пионерии. На праздни
ке для ребят будут органи
зованы игры, конкурсы, ки
новикторина «Пионеры - ге
рои на экране». Будет пока

«Всему лучшему 
в себе 

я обязан книгам».
М. Горький.

Умельцев. Наше обще
житие находится на 
краю города, на зна
чительном расстоянии 
от культурных цент
ров, и не всегда имеет
ся возможность схо
дить вечером во Дво
рец культуры им. 
Горького или в театр, 
тем более, в каждой 
семье дети. Поэтому 
общедоступная библи
отека— большая ра
дость и для нас, взрос
лых, и для малышей. 
Да и кто из нас не лю
бит книгу — источник 
знаний!

В нашем жилом 
комплексе по улице 
Умельцев, где прожи
вает 2,5 тысячи чело

зан художественный фильм 
«Огоньки», о первых пионе
рах, начало в 10 часов, 
большой зал.

С 15 по 21 мая в читаль
ном зале открыт тематиче
ский просмотр литературы 
«Молодым везде у нас до
рога».

16 мая. В малом зале от
кроется слет бригадиров- 
передовиков. Начало в 9 
часов.

В 11.30 для женщин 
СУ-13 беседа врача-косме
толога «Уход за кожей ли
ца».

В 19 часов в филиале биб
лиотеки на улице Ясной, 
12 состоится литературный 
вечер «Твои герои, комсо
мол».

17 мая. Лекция о между
народном положении в 
СУ-28. Начало в 11.30.

Факультет правовых зна
ний. Лекция «Научно-техни
ческий прогресс и пробле
ма борьбы с преступно

век, — это первый 
подлинно культурный 
центр.

Но пройдем в биб
лиотеку. В простор
ном, ’ светлом зале 
(площадью 120 квад
ратных метров) свер
кают на солнце новые 
паркетные полы, в 
глубине расположены 
вместительные, удоб
ные стеллажи с книга
ми, стройный ряд сто
лов читального зала 
обещает уютный отдьгх 
после напряженного 
трудового дня.

Мы, жильцы обще
жития № 5 ДСК, бла
годарим за чудесный 
подарок строителей и 
работников профсоюз
ной библиотеки комби
ната. Мы с нетерпе
нием ждем открытия 
библиотеки.

По поручению 
жильцов общежития 

№ 5 бетонщик 
А. ЧЕПАСОВ.

стью». Начало в 20 часов в 
общежитии № 2. В это вре
мя для жильцов общежития 
№ 3 состоится беседа «Ис
кусство принять гостей».

18 мая. Лекция «Между
народное положение и иде
ологическая борьба». УЛТК, 
11.30.

В 18 часов 30 минут в 
большом зале ДК имени 
Горького пройдет заключи
тельное занятие факультета 
киноискусства «Кино и вре
мя». Слушатели кинолекто
рия встретятся с артистом 
Сергеем Никоненко, позна
комятся с его творческой 
биографией, увидят фраг
менты из фильмов «Трын- 
трава», «Петрухина фами
лия», «Пой песню, поэт», в 
которых снимался С. Нико
ненко.

19 мая в 11 часов 30 ми
нут в СУ-27 лекция «Сверд
ловск в 10-й пятилетке». В 
СУ-13 «Трудовое законода
тельство СССР».
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